

**IMPLEMENTASI KURIKULUM MUATAN LOKAL
KEAGAMAAN ASWAJA DI MA NURUL ISLAM KRIYAN
KALINYAMATAN JEPARA**



SKRIPSI
Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Ilmu Tarbiyah

Oleh:
Fatkhul Khamid
NIM 1410110503

INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KUDUS
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
FAKULTAS TARBİYAH
TAHUN 2021



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jalan Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322
Telp. (0291) 432677 Faks 441613


PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertandatangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara/i:

Nama : Fatkhul Khamid
NIM : 1410110503
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi: Pendidikan Agama Islam
Judul : Implementasi Kurikulum Muatan Lokal Keagamaan Aswaja dalam Membentuk Karakter Peserta Didik Berbasis Kecerdasan Moral di MA Nurul Islam Kriyan.

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan Pembimbing sejak tanggal 20 April 2021 sampai 04 Juni 2021 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 04 Juni 2021
Dosen Pembimbing.


Dr. Faufikin, M.S.I
NIP. 19840329 201503 1 003



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIIYAH

Jalan Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322
 Telp. (0291) 432677 Faks 441613

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertandatangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara/i:

Nama / NIM : Fatkhul Khamid / 1410110503
Fakultas / Prodi : Tarbiyah / Pendidikan Agama Islam
Judul : “Implementasi Kurikulum Muatan Lokal Keagamaan Aswaja di MA Nurul Islam Kriyan Kalinyamatan Jepara,”

Telah diujikan pada **23 Juni 2021** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 19781101 200501 1 002 Ketua/Penguji I	7/9-2021	
<u>Azizah Maulina Erzad, S.S., M.Pd.</u> NIP. 19871214 201503 2 006 Penguji II	7/9-2021	
<u>Muhammad Shobirin, M.Pd.</u> NIP. 19850709 102304 2 016 Sekretaris/Penguji III	8/9-2021	
<u>Dr. Taufikin, M.S.I</u> NIP. 19840329 201503 1 003 Dosen Pembimbing	7/9-2021	
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 19610310 198903 1 003 Dekan Fakultas Tarbiyah	8/9-2021	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Fatkhul Khamid, NIM. 1410110503** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 04 Juni 2021

Yang membuat pernyataan



Fatkhul Khamid
1410110503

MOTTO

Karakter adalah tindakan spontanitas yang dihasilkan dari proses pembiasaan. Biasakan berperilaku baik, karena hal itu menentukan karakter anda.

~KH. Salahuddin Wahid



PERSEMBAHAN

Ucapan Alhamdulillah kepada Allah SWT. Tugas akhir ini terselesaikan juga. Ini menjadi wawasan serta pengalaman sangat berharga dalam hidupku, mengajarkan kesabaran, ketelitian dan ketekunan dalam menjalani sesuatu pilihan. Skripsi ini saya persembahkan sebagai bentuk tanggung jawab, pengabdian, dan ungkapan rasa syukur. Teristimewa kepada:

Alm. Bapak Sugiarto dan ibu Wiji Temu serta keluarga tercinta yang tak kenal waktu dalam mendoakan, memberikan motivasi, kasih sayang, perhatian, kesabaran, dukungan dan semangat. Semoga Allah swt memberikan balasan kebaikan yang telah kalian berikan kepada putramu ini.

Sahabat-sahabatku yang tidak bisa kusebutkan satu persatu yang menemani dalam suka duka dan memberikan semangat kepadaku.

Guru dan Dosen yang telah memberikan ilmu yang begitu berharga, tanpa kalian aku tidak mengerti apa-apa.

Almamater tercinta IAIN Kudus.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal					Vokal		
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/s	م	M/m	...	A/a
ث	S/s	ض	D/d	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	هـ	H/h	Madd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء awal	A/'a'	بَا	Ba
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء akhir	A/a	بِي	Bi
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Ya' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	abb	فَلَكَيَّ	falaki
س	S/s	ك	K/k	رَبِّ	rabb	عَالَمِيَّ	'alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَعْ	qara'a	الْقُرُوعُ	al-furu'	الْقَمَرُ	al-qamar	عَيْرِيَّ	gairi
قَرَاءَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qada'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْعُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta' Marbutah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamaluddin	جَمَالُ الدِّينِ	Jamal al-Din	سَاعَةٌ	Sa'ah		

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim

Puji syukur kehadirat Allah SWT. dengan segala kelimpahan rahmat, hidayah dan juga inayah-Nya, sehingga peneliti mampu menyelesaikan skripsi ini dengan judul “Implementasi Kurikulum Muatan Lokal Keagamaan Aswaja dalam Membentuk Karakter Peserta Didik Berbasis Kecerdasan Moral” yang disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S.1) pada Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.

Shalawat dan salam semoga senantiasa tertuju kepada beliau baginda Rosulullah Muhammad SAW, yang menjadi junjungan semua umat Islam. Semoga lekas kita semua tergolong orang-orang yang mendapat syafaatnya. Amiin.

Terselesainya Skripsi ini di dalamnya termasuk peran serta dari berbagai pihak yang telah memberikan bantuan dengan ikhlas tulus, sehingga peneliti memberikan penghargaan dari lubuk hati terdalam yang terimplementasikan dalam ucapan terima kasih, kepada beliau:

1. Dr. H. Mundakir, M. Ag, selaku Rektor IAIN kudus.
2. Dr. H. Abdul Karim, M. Pd, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Dr. Taufikin, M.S.I, selaku Dosen Pembimbing Skripsi Sekaligus Asisten Dosen Pembimbing Proposal Skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga serta pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Drs. Umar, Lc. M.Ag, selaku Dosen Pembimbing Proposal Skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga serta pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan proposal skripsi ini.
5. Segenap Dosen IAIN Kudus, dengan bimbingan beliau-beliau, peneliti memiliki bekal keilmuan yang dapat digunakan untuk menyelesaikan skripsi ini.
6. Ibu Ulfatus Sholihah, S.Pd, selaku Kepala Madrasah Aliyah Nurul Islam Kriyan yang telah mengizinkan dan memberi kesempatan untuk melakukan penelitian di Madrasah.
7. Bapak Drs. Supaat Aris, bapak Noor Rokhman, S.Pd, bapak Drs. H. Subkhan, yang telah bersedia sebagai narasumber dalam penyusunan skripsi.

8. Bapak dan Ibu guru Madrasah Aliyah Nurul Islam Kriyan yang telah memberikan arahan dan bantuan dalam penyusunan skripsi ini.
9. Alm. Bapak sugiarto dan ibu wiji temu yang sangat peneliti cintai dan sayangi, serta seluruh keluargaku tercinta yang senantiasa mendoakan dan memberikan dukungan, baik secara moril, materiil, maupun spiritual, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik.
10. Sahabat-sahabatku angkatan 2014, khususnya kelas N PAI yang telah menemani dalam bangku perkuliahan. Banyak pengalaman dan berbagai macam suka duka yang telah kita lalui semoga dipertemukan di lain waktu.
11. Teman-teman seperjuangan Praktik Pengalaman Lapangan (PPL) di MA NU Nurussalam Besito Gebog Kudus yang telah memberikan motivasi dan saling berbagi ilmu selama kegiatan PPL.
12. Teman-teman seperjuangan Kuliah Kerja Nyata (KKN) di MTs As Sidah Karangrowo Undaan Kudus yang telah memberikan ilmu baru arti pentingnya kebersamaan.
13. Ahmad Ishaqie Wahdany, Fatkhur Rahman, Ahmad Mustofa dkk. Teman-teman seperjuangan dari Mts, MA, dan IAIN Kudus yang membahagiakan dan terima kasih untuk bahagia dan semangat yang kalian ciptakan.
14. Almamater Kampus IAIN Kudus, yang telah memberikan ilmu, wawasan tentang dunia dan mempertemukan dengan keluarga baru.
15. Kepada semua pihak yang dengan tulus membantu dan mendoakan keberhasilan bagi peneliti yang tidak bisa disebutkan satu persatu, peneliti berterima kasih yang sebesar-besarnya semoga Allah SWT melimpahkan rahmat, petunjuk, dan bimbingan-Nya kepada kita semua, amin.

Akhirnya peneliti dengan penuh kesadaran mengakui bahwa skripsi ini bukanlah karya yang sempurna. Sehingga membutuhkan kritik dan saran yang mmebangun dapat menjadi motivasi bagi karya ini agar lebih baik dan menuju kesempurnaan. Namun, peneliti berharap semoga sekecil apapun makna yang terkandung dalam karya ini mampu memberikan manfaat dan menjadi amal pengabdian peneliti terhadap agama, bangsa dan negara. Amin.

Kudus, 04 Juni 2021
Peneliti

Fatkul Khamid
NIM 1410110503

